



HABITANTES DE VARIOS MUNICIPIOS DEL SUR DE MÉXICO SE DESPERTARON ENTRE ESCOMBROS, EDIFICIOS DAÑADOS Y SIN ENERGÍA ELÉCTRICA, COMO CONSECUENCIA DEL SISMO DE MAGNITUD 8,2 EN LA ESCALA DE RICHTER REGISTRADO A LAS 23.49 HORA LOCAL DEL JUEVES (04.49 GMT DEL VIERNES).

Reglamento limita coca en los Yungas

La Reglamentación de la Ley General de la Hoja de Coca que tiene 85 artículos, en sus disposiciones transitorias, establece la limitación de la producción personal en la región de los Yungas de La Paz a un cato de coca.

Asimismo, la norma establece que en el municipio de La Asunta del departamento de La Paz, la superficie del cultivo de coca no excederá a una hectárea. Esta norma fue aprobada en el gabinete ministerial del pasado miércoles y se encuentra publicada en la gaceta oficial.

Por otro lado, la Asociación de Productores de Coca de los Yungas (Adepcoca) advirtió anteriormente que esta norma no fue consensuada con ese sector; entretanto, el ministro de Desarrollo Rural y Tierras, César Cocarico, indicó lo contrario.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Mayor tasa de analfabetismo en Potosí

En el Día Internacional de Alfabetización se informó que Potosí es el departamento que presenta mayor tasa de analfabetismo, con un 4%, tomando en cuenta la media nacional del 2,7% (aproximadamente 260.000 personas), seguido de Tarija con un 3,6%.

Esta información fue dada a conocer por el director general del programa de post-alfabetización del Ministerio de Educación, Ramiro Tolaba, quien dijo que en el país, el 2006, la tasa de analfabetismo registraba el 13,28%, es decir que de cada 100 personas, al menos, 13 no sabían leer ni escribir, empero de 2006 a 2017 se redujo al 2,7%.

Entretanto, ante esta afirmación, el profesor José Luis Álvarez sostiene que el 5% de la población boliviana continúa analfabeta.

Sube al 24%

Crece importación de bienes de China

Las compras bolivianas del país asiático pasaron de 903 a \$us 1.127 millones, respecto a similar período de 2016, es decir que la importación de bienes creció en alrededor del 24 por ciento entre el primer semestre del año; entretanto, las exportaciones a ese mismo mercado contrariamente bajaron de 232 millones de dólares a 224 millones, en el mismo período.

Según el Instituto Boliviano de Comercio Exterior (Ibce), con datos del Instituto Nacional de Estadística (Ine), en el período de evaluación (enero-julio), las exportaciones bolivianas totales aumentaron 7,4%, equivalente a 301 millones de dólares, en relación al mismo período de la gestión pasada.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Terremoto y huracanes azotan Centroamérica

- El temblor de magnitud 8,2 grados, que ocurrió a una profundidad de 58 kilómetros en las cercanías de Chiapas, México, se sintió en Guatemala, El Salvador y Honduras. La alerta de tsunami también se dio en Costa Rica, Honduras, Nicaragua y Panamá
- Hay inquietud en las costas del Caribe y México por la presencia de tres huracanes: Irma dejó al menos 18 muertos y pérdidas millonarias y se dirige a Cuba y Florida, la zona está en vilo por José, en las Antillas Menores, y Katia, en Golfo de México

Los países de Centroamérica y el Caribe durante la jornada de ayer vivieron horas de angustia y desesperación como consecuencia del embate de fenómenos naturales. El terremoto de 8,2 grados, el más fuerte en la historia de México, dejó un saldo de cerca de 60 muertos, más de 250 heridos; entretanto, los huracanes Irma, José y Katia causaron la muerte de 18 personas y millonaria pérdidas.

El movimiento telúrico registrado en México también se sintió en Guatemala, El Salvador y Honduras, de acuerdo con información de autoridades de esos países en redes sociales. Entretanto la alerta de tsunami también se dio en Costa Rica, Honduras, Nicaragua y Panamá, que paulatinamente fueron levantadas.

Según informes sismológicos, en el país centroamericano el terremoto de mayor magnitud, después de 1931 y que fue de 8,1 grados, duró 1.33 minutos,

con un balance oficial de 4 heridos, más de 3.500 damnificados, 80 casas dañadas -61 de gravedad- y un puente afectado.

Ultimos informes dan cuenta que el huracán Irma, que recorrió la categoría 5, tocó tierra en Cuba con vientos superiores a 260 kilómetros por hora en Cayo Romano, ubicado en la costa norte de la provincia central de Camagüey.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo



EL HURACÁN IRMA TOCÓ TIERRA CUBANA CON CATEGORÍA 5 Y AVANZA HACIA FLORIDA, SEGÚN PREVISIONES DE CENTROS SISMOLÓGICOS.

Seúl advierte

Corea del Norte planea ensayar un nuevo misil

El primer ministro surcoreano, Lee Nak-yeon, sostuvo que el líder norcoreano Kim Jong-un tendría planeado realizar un nuevo ensayo en ocasión al 64 aniversario de la fundación del Gobierno.

Las tensiones en la península de Corea han aumentado tras el sexto test nuclear de Pyongyang, realizado el domingo y anunciado como el más potente hasta la fecha. El mismo día de la prueba, el presidente de EEUU, Donald Trump, amenazó con utilizar el arsenal nuclear de su país contra Corea del Norte para defender tanto su territorio como el de sus aliados.



EL ESTILO PECULIAR, CARISMÁTICO Y ROMÁNTICO CARACTERIZARON EL CONCIERTO MÁS ESPERADO DEL AÑO EN LA PAZ, LA CIUDAD MARAVILLA DEL MUNDO. EL PÚBLICO PACEÑO BAILÓ, CANTÓ Y SE EMOCIONÓ JUNTO A LOS ÁNGELES AZULES, CAÑAVERAL, JENNY AND THE MEXICATS E ELIDIAN.

“Juntos por la Cumbia” fue un éxito

El grupo musical mexicano Los Ángeles Azules, proveniente del Barrio San Lucas en Iztapalapa, Ciudad de México, hizo bailar y cantar al público paceño que esperó pacientemente desde el anuncio de su presentación. Sin duda una noche inolvidable de cumbia neta interpretado también por los grupos Cañaveral, Jenny and the Mexicats e Elidian, que se consolidaron como los reyes de la cumbia.

A pesar del frío de la ciudad de La Paz, el calor de la música se impuso en el concierto “Juntos por la Cumbia”, auspiciado por EL DIARIO, que tuvo una respuesta impresionante de la gente, que calificaron de exitoso el evento.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

